

Nuestros conferenciantes

"L'HUMANISME DE SAINT EXUPÉRY"

Por Michel GRANGÉ

El día 1 de febrero, sobre este título, dio una interesante conferencia en francés, M. Grangé, Sub-Director del «Institut Français», de Barcelona, quien vino acompañado de M. Gireud, Jefe de Estudios del propio Instituto.

Con elocuentes palabras hizo la presentación del conferenciante el secretario del Consejo Directivo, don José Reig.

Sintetizar en el corto espacio de una hora la vida y obra de un escritor como Antonio de Saint Exupéry, no es tarea fácil, pero el profesor Grangé desarrolló el guión con extraordinaria precisión, propia de sus profundos conocimientos literarios, y nos mostró a un Exupéry desde el punto de vista humano y literario. Porque si bien este autor tuvo una vida corta (1900-1944), su profundidad de ideas es abismal. Hay que leerle, releerle y penetrar en esos pensamientos y puntos de vista expuestos en sus obras. Vida corta, pero dinámica, ajetreada. Ansias de propagar su ideal a todo humano y también infundir su sentido de la heroicidad.

Piloto de aviación, durante la segunda guerra mundial se pone al servicio de su país y realiza peligrosas misiones, anhelando con su ejemplo contagiar a los demás. Su gran compañero en esta arriesgada profesión fue el célebre Mermoz.

El conferenciante ilustra su disertación con algunas anécdotas de la vida del comentado. Su estancia en Buenos Aires, como directivo de Aerolíneas Argentinas, puesto de responsabilidad y del que salió airoso precisamente por su gran sentido humanístico. Su estancia en los Estados Unidos, en donde renunció a la publicidad para poder proseguir su vida y con ella la obra que se había trazado.

Expone también sus ideas sobre teología, con el reconocimiento de Dios pero separando la figura de Jesucristo, porque según él, todos los hombres éramos Cristos vivientes y así debíamos comportarnos.

Hombre, Saint Exupéry, consciente plenamente del deber que le incumbe como humano, busca siempre el trato y hasta, quizás por probar, para vivir más intensamente la vida, cual si presintiera

que no iba a ser larga, siente necesidad de algún devaneo amoroso.

Y así, en 1944, partió en su avión para realizar una misión de guerra de la que no regresó.

Si su producción literaria no ha podido ser vasta, en cambio, como ya hemos dicho, gracias a la profundidad de sus ideas que destilan siempre un sentido de solidaridad humana, encontramos la compensación. El conferenciante fue muy aplaudido por el numeroso público asistente.

XX Concurso-Exposición de Rosas

Han comenzado los trabajos preliminares con un éxito sorprendente. El Ayuntamiento de Reus ha concedido una subvención extraordinaria de 15.000 pesetas para la organización de la Exposición.

Habrà un premio de 10.000 pesetas destinado a premiar, por votación popular, la que se considere mejor rosa entre las presentadas por los creadores rosalistas que se habrá de denominar «Costa Dorada» (Tarragona).

La Junta de la Sección de Tecnología y Artes Aplicadas sigue reuniéndose con mucha frecuencia.

* * *

ERRATA EN EL NUMERO ANTERIOR

En la cabecera de la página 385 dice: enero de 1966, donde debía decir: 1967.

Lo aclaramos para conocimiento de los pulcros coleccionistas.

Necrológica

Ha fallecido el gran Presidente del Círculo Catalán en Madrid, Ilmo. señor don Julián Burrull. Hace nueve meses, con su distinguida familia, visitó nuestro Centro y nuestro Presidente les devolvió la visita hace cuatro meses. ¿Quién iba a suponer que nos iba a dejar tan pronto? En ambas visitas se estrecharon más y más los lazos de unión entre ambos Centros.

Su muerte ha sido muy sentida en esta Casa por todos cuantos le conocieron. Su talento y simpatía personal le hizo conquistar buenos amigos.

El Centro testimonió telegráficamente su pesar a su viuda y al Vicepresidente del Círculo Catalán de Madrid.

Descanse en paz el llorado amigo.